
 
CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE MARÍLIA 

 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA 

Dia: 23/08/2023 

Horário: 8h30m 

Local: Sinhores – Sindicato de Hotéis, Bares e Restaurantes - Rua Bonfim, 460 

 

Ao vigésimo tereceiro dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho 

Municipal de Turismo, conforme convocação feita para esta data, sob o comando do presidente em 

exercício Sr.Ivan Evangelista Junior, para a seguinte pauta: 

 

1- -Lei da Estação de Estudos Ambientais e Sustentabilidade do Distrito de Padre Nóbrega e 

região; 

2- -Atualização projetos MIT; 

3- -Programa Rota Gastronômica da RT Alto Cafezal; 

4-Seminário/Reunião Técnica - Programa de Regionalização; 

5-Rota das Capelas; 

6-Mirante de Avencas. 

 

Aberta a palavra, Sr. Antônio Carlos se apresenta como membro representante do Conselho 

Municipal da Cultura. Sr. Ivan agradece a presença de todos e parabeniza a Secretaria Municipal da 

Cultura por sediar o 2º encontro regional do Ponto MIS 2023, que recebeu gestores culturais de 16 

municípios vizinhos. Em seguida, informa sobre a criação, por lei, da Estação de Estudos 

Ambientais e Sustentabilidade de Padre Nóbrega e acrescenta que essa conquista se deve, também, 

à agilidade na tramitação de protocolos advinda do programa “Marília Sem Papel”, e às visitas 

realizadas nas secretarias envolvidas e que a participação no evento Connected Smart Cities, em 

São Paulo, visa captar investimentos e criar núcleos em vários locais. Acrescenta, ainda, que 

protocolou na Fatec um pedido de pesquisa, a ser realizada nos bairros daquela região, como 

Maracá, Montana e Trieste Cavichioli. Com o objetivo de diagnosticar quem são os atores que estão 

desenvolvendo a região e obter um diagnóstico que possibilite encontrar soluções, a pesquisa deve 

incluir questões como quais são as empresas instaladas, tipo de produto e serviço, o que não tem 

que deveria ter, entre outras. Sr. Ivan informa, ainda, que protocolou, em nome do Comtur, ofícios a 

todas as universidades comunicando sobre a lei e incentivando a realização de pesquisas e que dois 
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projetos ambientais estão no site do Turismo, da Prefeitura Municipal, e possuem seus respectivos 

QRcode’s. Sra. Fernanda parabeniza Sr. Ivan pelo projeto e sua participação no evento nacional 

“Connected Smart Cities”. 

Na sequência, Sra. Renata comenta sobre o ótimo relacionamento com o Senar, os diversos 

cursos realizados no sítio Olho D’Água e a importância da identidade de ensino. 

Em continuidade, Sra. Fernanda atualiza os convênios com o Dadetur: referente ao de 2021, 

os pregões do letreiro, do balanço para cadeirante e das réplicas deram certo e estão em fase de 

entrega e conferência de documentação; com relação ao de 2022, circuito de bikes e Bosque Parte 2, 

estão em fase inicial de execução. No que tange ao recurso de 2023, permanece contingenciado pelo 

governador, que alega haver muitas obras paralisadas e convênios não finalizados. Ainda com a 

palavra, Sra. Fernanda participa a todos sobre o programa “Rotas Gastronômicas”, da Secretaria 

Estadual, em parceria com as Prefeituras, que está em fase de inscrições de restaurantes e 

produtores rurais. Sra. Fernanda aborda a “Rota das Capelas”, um projeto de cicloturismo, 

formatado pelos ciclistas, com apoio das Prefeituras de Marília e Ocauçu, que estão sinalizando 

com placas todo o percurso. Além disso, a Secretaria Municipal de Turismo realizou uma reunião 

na Secretaria Municipal da Agricultura, com as presenças dos subprefeitos dos distritos, na qual 

abordou os programas de ciclismo (Rota das Capelas e Circuito de bikes) e da “Rota Gastronômica” 

e pediu apoio para o desenvolvimento dos projetos. Sra. Fernanda menciona, ainda, sobre o 

Seminário a respeito do Programa de Regionalização, que foi sugerido em reunião anterior do 

Comtur, necessário para o processo de formalização da Região Turística Alto Cafezal.  

 Prosseguindo, Sr. Ivan congratula o Hotel Ibis, na pessoa do gerente Sr. Felipe, pela 

realização da feira de artesanato “Feito a Mão” e informa que dia 23 de setembro ocorrerá o 2º 

Festival Pancs, na Estância Vale da Graça, e que acompanhou o Sr. André ao Senac para solicitar 

apoio ao concurso.  

Sr. Ivan informa que o Sr. Felipe, do Rotary, pretende promover o Festival da Primavera, 

inclusive com expositores de Holambra e que enviará ofício à Secretaria Municipal de Obras 

solicitando recuperação da Praça do Memorial (em frente ao correio). Sr. Sinval fala sobre a 

caravana para Equipotel, dia 20 de setembro, e sobre o evento que ocorrerá em Garça, dia 31 de 

agosto: um concurso de receitas com café em que o premiado será o que mais representar a cidade 

de Garça.  
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Para finalizar, Sr. Antônio Carlos comenta sobre uma matéria publicada na revista Veja 

(entre junho e agosto), que cita o Museu de Paleontologia de Marília e fala a respeito dos editais 

abertos pela Secretaria Municipal da Cultural, que somam cerca de 600 mil reais. 

Sr. Ivan agradece a presença e participação de todos e encerra a reunião. 

 

Participantes: Ivan Evangelista, Fernanda Violante, Renata Bonini, Amilton Gomes da Silva, 

Décio Molaro, Santina Bonini Pardo, Sinval Gruppo, Luiz Arnaldo Azevedo, José Ernesto Tonon, 

Antônio Carlos Corrêa e Silva e Felipe Zamboni.   

 

 

 

 

 

Ivan Evangelista Junior- Presidente COMTUR 
 

 

 

 

 

 

 

 

Fernanda Carvalho Violante Monteiro -Secretária 
COMTUR 


